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NUEVAS CONEXIONES CON 
GUADALAJARA, EN 2023

AHORRO LED
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UN PROYECTO DE FUTURO, QUE SERÁ

REALIDAD DURANTE LOS PRÓXIMOS AÑOS

UN NUEVO 
POLIDEPORTIVO

La instalación de la planta 
solar fotovoltaica permitirá 
la construcción de una nue-
va zona deportiva, con un 
pabellón que serviría para al-
bergar numerosos actos. Un 
proyecto que comenzaría el 
próximo mandato.

Allí se instalará una zona 
de ejercicio al aire libre, un 
skatepark, una pista exterior 
de fútbol sala, dos pistas de 
pádel, un nuevo frontón y un 
rocódromo anexo. También 
un nuevo bikepark y una pista 
de skate para la práctica del 
monopatín. 

El complejo contará tam-
bién con una cafetería, que 

dará servicio a deportistas y 
familias.

“Es un proyecto ambicioso, 
pero sostenible, que res-
ponde a una necesidad de 
dotar de instalaciones depor-
tivas acorde a lo que merecen 
nuestros vecinos”, explica el 
alcalde.

Unas instalaciones moder-
nas, conforme al programa de 
crecimiento del municipio, en 
el que se persigue un pueblo 
moderno, dotado de servicios 
y con todas las comodidades 
para que sus vecinos puedan 
disfrutar de la tranquilidad a 
menos de una hora de la capi-
tal de España.
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UN PUEBLO 
EN CONTINUO 
CRECIMIENTO
Pozo de Guadalajara es un pueblo con historia, con muchos 
recuerdos de sus vecinos y grandes momentos como la cons-
trucción de la plaza de toros “La Unión” por suscripción po-
pular como señal de hermanamiento. Pero sobre todo es un 
pueblo con mucho futuro. Con grandes proyectos que vienen 
desarrollándose desde el pasado mandato y cuya siembra em-
pieza a dar frutos.

Han sido años muy difíciles, con la pandemia y la guerra, que 
han marcado los tiempos para muchas inversiones por culpa 
de la inflación y de la crisis de suministros. Pero en ningún 
momento nos hemos detenido. Conseguimos sacar adelante 
el proyecto del Edificio Multisusos tras muchos años con la es-
tructura abandonada. Dotamos de contenido un espacio que, 
además del necesario consultorio médico, alberga también la 
sede de la nueva agrupación de Protección Civil, que hemos 
ayudado a crear. También un salón de Plenos que sirve como 
centro de formación y nos permitirá convertirnos en centro de 
formación para la nueva empresa fotovoltaica que se instalará 
en el municipio.

Un proyecto, el de la energía solar, que servirá de motor para 
nuevos desarrollos, como el futuro polideportivo, y que traerá 
empleo y prosperidad al municipio. Igual que el del futuro 
circuito de automovilismo. Dos apuestas diferentes pero 
igualmente innovadoras que nos situarán a la vanguardia de la 
provincia en la lucha contra la despoblación.

Empleo y servicios para nuestros vecinos, para seguir crecien-
do juntos y aprovechando la inmejorable situación de nuestro 
municipio; lo suficientemente cerca de la Comunidad de Ma-
drid y  de la ciudad de Guadalajara, pero a la vez lo suficiente-
mente lejos para vivir y disfrutar del tiempo libre a otro ritmo.

Hemos asfaltado numerosas calles del pueblo y seguimos 
trabajando, hemos mejorado los accesos y colaboramos con 
otras administraciones para seguir haciéndolo y ampliar la red 
de transporte público.  A la par, hemos conseguido desblo-
quear el problema que teníamos con la urbanización de San 
Luis y por fin llegan nuevas viviendas, de gran calidad, para 
atraer nuevos vecinos.

 
Teodoro Baldominos 

Alcalde de Pozo de Guadalajara

LA JUNTA INVERTIRÁ 
1,6 MILLONES PARA 
EL ARREGLO DE 
LA CARRETERA DE 
ARANZUEQUE

El Gobierno Regional inver-
tirá 1,6 millones de euros 
en el arreglo de la carretera 
CM-2027, entre el municipio 
de Pozo de Guadalajara y la 
intersección con la CM-2028, 
según anunció el Delegado 
de la Junta, Eusebio Robles, 
a quien agradecía Teodoro 
Baldominos “su esfuerzo 
y el interés de la Junta por 
mejorar el acceso a nuestros 
pueblos”.

Esta actuación de mejora 
consistirá en el saneamiento 
y fresado del firme, la adecua-
ción del drenaje transversal y 
longitudinal, y la renovación 
de señalización horizontal, 
vertical, balizamiento y siste-
mas de contención. Además, 
se reparará el pontón sobre el 
Rio Tajuña.

El tramo sobre el que se va 
a actuar atraviesa terrenos 
pertenecientes a los términos 
municipales de Pozo de Gua-
dalajara, Guadalajara, Valdera-
chas y Aranzueque.

La longitud del tramo obje-
to de actuación asciende a 
10,270 kilómetros.

CM-2027
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EL ALCALDE SE REUNIÓ CON LA EMPRESA EN OCTUBRE

EL CIRCUITO, MÁS 
CERCA QUE NUNCA

La construcción de un circuito 
de Fórmula 1 en El Pozo, anun-
ciado en octubre de 2020, 
sigue adelante. El alcalde de 
Pozo, Teodoro Baldominos, 
se reunió con los responsa-
bles de la escudería DriveX 
el pasado mes de octubre 
para conocer los detalles del 
proyecto.

La empresa promotora en-
contró algunos problemas 
para hacerse con los terre-
nos donde se va a levantar el 
complejo, que están siendo 
solventados. Un contratiem-
po que sólo ha supuesto un 
retraso, por otra parte espe-
rado en un proyecto de esta 
categoría. “Es una inversión 
muy fuerte, de millones de 
euros, una apuesta de futuro 

importante no sólo para Pozo 
de Guadalajara sino también 
para la provincia y para la 
Región, por lo que hablamos 
de un proyecto de singular 
interés para Castilla - La Man-
cha, lo que permitirá llevar a 
cabo la expropiación”.

El proceso, que lleva su 
tiempo, pasa primero por la 
Declaración de Interés Re-
gional en las Cortes de CLM 
y, después por ser declarado 
Proyecto de Interés Singular, 
una calificación que ya se uti-
lizó previamente en espacios 
como Puy de Fou en Toledo y 
que permite acortar los pla-
zos administrativos.

Sólo se otorga a aquellos 
proyectos que, aun siendo 

privados, el gobierno regional 
hace suyos por su interés so-
cial y su rentabilidad, como es 
el caso de este. 

Baldominos está convencido 
de que el proyecto del circuito 
holomogado de Fórmula 1 
saldrá adelante. “Lo más im-
portante es que hay una em-
presa detrás que sigue intere-
sada en el proyecto”, explica 
en referencia a la escudería.  

COMPETENCIA
En Madrid hay otro municipio, 
Morata de Tajuña, que tam-
bién está poniendo en marcha 
un circuito de Fórmula 1 que 
podría empezar a constru-
irse en 2023. así mismo, se 
anunció en medios también la 
posibilidad de que el cirucito 
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del Jarama recibiera un lava-
do de cara.

Para el alcalde, esos proyec-
tos no ponen en peligro el de 
Pozo: “en nuestro proyecto, el 
circuito de Fórmula 1 es una 
actividad más. La empresa 
quiere esa instalación para 
llevar a cabo su negocio”. Hay 
que recordar que este proyec-
to va a suponer una inversión 
de entre 40 y 60 millones de 
euros y que tiene un plazo de 
construcción de entre cinco y 
ocho años.
 
EL PROYECTO
La intención es construir un 
circuito principal de una di-
mensión superior a los 4 km, 
homologable tanto por la FIA 
(automovilismo), como por la 
FIM (motociclismo), divisible 
en dos subcircuitos (de más 
de 2km cada uno de ellos); 
de manera que puedan simul-
tanearse eventos.

Además, se construirán dis-
tintas edificaciones (boxes, 
paddock, control de carreras, 
centro médico), necesarias 
para la realización de distin-
tas competiciones de manera 
que estén diseñadas para 
albergar en ellas todo tipo 
de eventos deportivos. Unas 

nuevas y modernas instala-
ciones para ubicar el equipo 
de competición, aprovechan-
do para implementar estas 
con una unidad destinada al 
desarrollo de composites. 

Con especial atención a 
las actividades de la Drivex 
Academy, así como los es-
pacios necesarios para los 
“e-sports”.

A su vez, se instalarán cir-
cuitos y pistas aptos para la 
práctica de otros deportes 
y actividades del motor (cir-
cuito de karting, pistas de 
seguridad vial o trazado off 
road, por ejemplo). Como 
añadido, se planea rehabilitar 
las edificaciones existentes 
para albergar la Casa Club del 
conjunto.

¿QUÉ ES DRIVEX? 
MUCHO MÁS QUE 
UNA ESCUDERÍA
Drivex es un equipo de Mot-
orsport español fundado en 
2003 por Pedro Martínez de 
la Rosa y Miguel Ángel de 
Castro, actual CEO del equi-
po, dos grandes pilotos del 
automovilismo español con 
un know-how en competición 
de quince años que les coloca 
como una referencia dentro 
del motorsport internacional.

Cuentan con pilotos de todo 
el mundo, presentes en los 
principales campeonatos de 
primer nivel del motorsport 
mundial: la Superleague Fór-
mula, la Fórmula 4 española, 
donde cuenta con pilotos 
como la recién incorporada 
Victoria Blokhina,  y el Euro-
pean F3 Open.

El equipo dispone también 
de una academia que lleva 
más de seis años formando 
a ingenieros y mecánicos es-
pecializados en el mundo de 
la competición y un equipo 
de e-sports, referencia en el 
SIMracing.

Actualmente disponen de 
más de 1.000 m2 en Alcalá de 
Henares, pero su intención 
es crecer y por eso han elegi-
do nuestro municipio; para 
contar con unas grandes ins-
talaciones donde entrenar y 
formar a su equipo.



SI QUEREMOS LUCHAR 
DE VERAS CONTRA LA 
DESPOBLACIÓN, LA 
CLAVE ESTÁ EN FACILITAR 
LAS COMUNICACIONES 
MEDIANTE TRANSPORTE 
PÚBLICO CON LAS CIUDADES
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A LA YA CONSEGUIDA MEJORA DE LA LÍNEA 275, SE 
SUMA AHORA LA LLEGADA DEL PLAN ASTRA A POZO DE 

GUADALAJARA, CON 8 NUEVOS SERVICIOS DE BAJADA Y 8 DE 
SUBIDA DE BUS A GUADALAJARA Y MADRID

Ya es una realidad, el trabajo 
del alcalde de Pozo de Guada-
lajara, Teodoro Baldominos, y 
la implicación de la Junta de 
Comunidades de Castilla - La 
Mancha con el medio rural ha 
propiciado este noviembre 
la firma del nuevo convenio, 
un Plan Astra que entrará en 
funcionamiento en el primer 
trimestre de 2023.

La nueva línea, que dará ser-
vicio a Pioz, Pozo de Guada-
lajara y Chiloeches, contará 
con siete expediciones diarias 
que unirán los citados munici-
pios con la capital provincial, 
Guadalajara. “Es una gran no-
ticia para nuestros vecinos, 
especialmente pensada para 
trabajadores y estudiantes 
que necesiten una conexión 
regular con Guadalajara; pero 
también para jubilados que 
necesiten acudir, por ejem-
plo, al Hospital Provincial”, 
expresaba Baldominos.

“Si queremos luchar de ve-
ras contra la despoblación, 
la clave está en facilitar las 

comunicaciones mediante 
transporte público con las 
ciudades”, argumenta el al-
calde. “Hacerle la vida más 
fácil tanto a los vecinos que 
acudan a Guadalajara o Alcalá 
a trabajar, como aquellos, so-
bre todo los más jóvenes, que 
quieran disfrutar de un rato 
de ocio y que son los que más 
frecuentemente terminan 
abandonando su pueblo por 
estos motivos”.

EL PLAN ASTRA,
SOLUCIÓN A UNA 

NECESIDAD



La colaboración entre los al-
caldes de los municipios afec-
tados también hizo posible 
que la línea de autobús que 
une Los Santos de la Humosa 
con la villa complutense, la 
línea 275, modificase su ruta. 

En total, diez expediciones, 
desde las 06:20 hasta las 
22:00 que facilitan enorme-
mente la vida a los vecinos de 
Pozo que trabajan en la Comu-
nidad de Madrid. Para Pozo y 
Pioz supone una línea directa 
con Alcalá de Henares. 

Esta línea hace una única 
parada en Los Santos de la 
Humosa antes de llegar a Al-
calá de Henares, lo que hace 
que el trayecto tenga  una 
duración de 27 minutos. 

La vuelta, que atraviesa 
Villalbilla, Anchuelo y San-

torcaz, con una duración de 
35 minutos. Por su parte, 
los sábados laborables, los 
domingos y los días festivos 
contarán a su vez con cinco 
expediciones.

Por otro lado, no nos confor-
mamos y seguimos trabajan-
do desde el Ayuntamiento 
para mejorar la línea 275 
con al menos tres nuevas 
expediciones.
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INSTALAMOS EL DESCALCIFICADOR SIN SAL 
MÁS EFECTIVO DE ÚLTIMA GENERACIÓN EN 

NUESTRA RED DE ABASTECIMIENTO
SE HA INSTALADO TAMBIÉN UN VARIADOR DE CAUDAL Y SE HA 
SUSTITUIDO UN MOTOR DE PRESIÓN PARA EVITAR LAS BAJADAS DE 
PRESIÓN CUANDO AUMENTA LA DEMANDA DE AGUA
El Ayuntamiento de Pozo de Guadalajara ins-
taló un descalcificador de nueva generación 
en la red, para mejorar la calidad del agua que 
llega a sus vecinos. IONCAL elimina progresi-
vamente las incrustaciones de cal existentes 
y evita la aparición de nuevas incrustaciones, 
ya que genera una señal que permite modifi-
car la estructura de los cristales de calcio. 

Con esta modificación se consigue que el 
carbonato de calcio no se adhiera a las super-
ficies de la instalación y por tanto la cal pasa 
sin adherirse en ninguna parte. Incluso en el 
agua caliente. IONCAL impide que aparezcan 
nuevas incrustaciones en las tuberías y elimi-
na progresivamente las incrustaciones ya 
existentes sin alterar la composición química.

Además, se ha mejorado el sistema con un 
nuevo motor de presión para evitar el pro-
blema habitual de bajada de presión cuando la 
demanda sufría un pico, típico en momentos 
como el inicio del verano o las olas de calor. La 
presión ahora es continua, sin altibajos.
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FOCOS LED, PINTURA DE MÁXIMA 
CALIDAD Y VALLADO PARA LA 
COMODIDAD DE LOS JUGADORES
Se sustituyeron los focos por led con mayor efi -
ciencia energética, se arregló el vallado, se reparó 
el hormigón y se revistió con resina acrílica los 
suelos, marcados para los distintos deportes que 
se practiquen. “Nuestra prioridad son los jóvenes, 
que necesitaban y nos reclamaban la puesta a pun-
to de unas pistas deportivas que son patrimonio 
de todos los vecinos”, explicaba el alcalde, Teodoro 
Baldominos. 

El Ayuntamiento ha invertido 45.662,31 euros en es-
tas mejoras. También se ha sustituido la iluminación 
por nuevos focos LED, más efi cientes y en la línea 
de ahorro y compromiso con el Medio Ambiente que 
sigue el Ayuntamiento de Pozo de Guadalajara.

Además, se reforzará la valla perimetral, especial-
mente la parte trasera a las porterías, para mayor 
comodidad y seguridad de los usuarios, que jugarán 
sobre hormigonado nuevo cubierto con resina acríli-
ca que se marcará con las medidas ofi ciales para 
la práctica federada de deporte. Como guinda, se 
instaló un gran mural, representativo del municipio.

45.000 EUROS 

EN EL ARREGLO 

DE LA PISTA 

POLIDEPORTIVA
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CIRCUITO DE 
SEGURIDAD 

VIAL
En colaboración con la Dirección Gene-
ral de Tráfico y para mejorar la cultura 
vial de nuestros jóvenes, el Ayuntamien-
to de Pozo de Guadalajara instalará un 
circuito de seguridad vial para niños 
y niñas en la explanada de la antigua 
biblioteca.

Un terreno yermo hasta ahora, al 
que no se le daba ningún uso y que 
se aprovechará para que los más 
pequeños puedan conocer los funda-
mentos de la seguridad vial para evitar 
accidentes.
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EL AYUNTAMIENTO INICIA LOS 
TRÁMITES PARA CONVERTIR 
LA PARCELA ENFRENTE DEL 
FRONTÓN  EN DOTACIÓN
El objetivo es mejorar la imagen del casco 
urbano y ampliar la plaza del Frontón, para 
convertir la trasera del Ayuntamiento en epi-
centro de celebraciones y plaza del pueblo.

Una propiedad de menos de 300 metros 
cuadrados, sin edificar y sin vallar, a escasos 
metros del Ayuntamiento, a la que se ha sus-
pendido la concesión de licencias de cara a 
modificar el POM y posteriormente expropiar-
la para convertirla en plaza.

POZO YA TIENE PROTECCIÓN CIVIL
Durante el pasado mandato se creó la Agru-
pación de Voluntarios de Protección Civil de 
Pozo de Guadalajara, que desde entonces no 
ha parado de crecer y cuentan con su cuartel 
general en las instalaciones del nuevo edifi-
cio multiusos. Ayudan en actividades muni-
cipales garantizando la seguridad y son los 
primeros en acudir en caso de emergencia.
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CONSTRUIMOS UN BIKEPARK 
Y REPARAMOS EL FRONTÓN

REALIZAMOS UNA INVERSIÓN DE CERCA DE 30.000 EUROS 
PARA EL ARREGLO DEL FRONTÓN MUNICIPAL Y 59.498 EUROS 
PARA LA CONSTRUCCIÓN DE UN BIKEPARK
«Contamos con un generoso remanente de 
tesorería gracias a varios años de gestión 
económica eficaz en el Ayuntamiento, que 
nos permiten apoyar a las familias y a la par 
seguir mejorando la calidad de vida de nues-
tros vecinos», anunciaba el alcalde. 

Entre otras inversiones, esta buena situación 
ha permitido arreglar por completo las instala-
ciones del frontón municipal, reparando tanto 
el frontis como la pared izquierda, así como 

la cancha. Además se han repintado todas las 
líneas, el muro exterior y la pista con pintura 
antideslizante de alta calidad.

Por otro lado, se está ultimando la preparación 
de un bikepark, con una inversión de 59.498 
euros, que dará a servicio a nuestros jóvenes, 
para que puedan practicar con sus bicicletas 
en un circuito atractivo. Una instalación que 
se presentará a principios de 2023 tras el re-
fuerzo de todas sus elevaciones.



12

INVERTIMOS 
77.500 € EN 
ADECUAR LAS
CALLES
EL CONSISTORIO HA INVERTIDO CERCA DE 35.000 EUROS 
PARA ASFALTAR MÁS DE 4.800 M2 DEL CENTRO. DIPUTACIÓN 
APORTA OTROS 25.000. UNA ACTUACIÓN NECESARIA, QUE 
SE SUMA AL HORMIGONADO DE ZONAS PEATONALES Y A LA 
PEATONALIZACIÓN DE LA CALLE DE LA FUENTE POR 17.500€

El Ayuntamiento trabaja para la mejora del mu-
nicipio, con la colaboración de la Diputación 
Provincial de Guadalajara, lo que ha permiti-
do realizar una inversión de cerca de 60.000 
euros en el asfaltado de gran parte del casco 
antiguo del municipio.  Teodoro Baldominos, 
alcalde de Pozo, agradecía a Diputación el 
esfuerzo, “muestra del compromiso con los 
pueblos de la provincia, imprescindible si 
queremos realmente luchar contra la despo-
blación más allá del Corredor del Henares”. 



REFORMAREMOS Y
PEATONALIZAREMOS EL 
ENTORNO DE LA IGLESIA
Continuando con los trabajos inicia-
dos, el proyecto del Ayuntamiento es 
seguir dotando de espacios seguros a 
los peatones en el centro del pueblo y 
el siguiente paso será el entorno de la 
iglesia de San Mateo Apóstol.

La primera fase de las obras se llevará 
a cabo en febrero de 2023 y estarán 
fi nanciadas íntegramente por fondos 
municipales. Supondrá la peatonaliza-
ción de la travesía en su fi nal, en la zona 
de la plaza de la iglesia.

PEATONALIZAMOS LA 
CALLE DE LA FUENTE
El Ayuntamiento continúa con las obras 
proyectadas para mejorar la calidad de 
vida de sus vecinos. En este caso ha 
sido el turno de la céntrica calle de La 
Fuente, que ha sido peatonalizada.

La inversión, que incluye la instalación 
de cuatro nuevos bancos, ha sido de 
17.500 euros, todos provenientes de las 
arcas municipales. Para Baldominos es 
“un paso más en el proyecto de hacer 
de Pozo de Guadalajara un pueblo para 
disfrute de sus vecinos”.

INSTALAMOS CUATRO 
NUEVOS SEMÁFOROS
Una inversión de 32.738 euros que 
ha permitido la instalación de cuatro 
nuevos semáforos para el paso de la ca-
rretera CM-2004 por nuestro municipio.

Una mejora en la seguridad, que ayuda 
a moderar la velocidad con la que los ve-
hículos atraviesan nuestro pueblo para 
tranquilidad de los peatones, a los que 
el Ayuntamiento quiere hacer protago-
nistas de un nuevo modelo de urbanis-
mo pensado para ellos. Un pueblo en el 
que vivir y disfrutar de sus espacios.
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LA IMPLANTACIÓN DE UNA CENTRAL 
FOTOVOLTAICA EN POZO, EJEMPLO DE 

DESARROLLO SOSTENIBLE 

ENERGÍA
SOLAR 

El proyecto sigue adelante y 
finalmente será el Grupo Ignis 
quien lleve a cabo la instala-
ción con prácticamente las 
mismas condiciones anuncia-
das en el primer momento. 
La central generará más de 
164 mil MW al año, capaces 
de abastecer alrededor de 
55.000 hogares y evitar la 
emisión de casi 68.000 tone-
ladas de dióxido de carbono.

La energía solar es el futuro 
de nuestro país y de la pro-
vincia de Guadalajara, pero 

es necesario hacer bien las 
cosas para que no reper-
cuta en nuestros paisajes y 
en la calidad de vida de los 
vecinos. De ahí que los pro-
cesos se alarguen y la planta, 
anunciada en 2021, siga en 
proyecto, superando poco a 
poco todos los trámites que 
garanticen que se cumple con 
la normativa.

La instalación generará alre-
dedor de 300 puestos de tra-
bajo durante un año y en tor-
no a 2.000.000 de euros para 

las arcas municipales. Tras su 
puesta en marcha, la central 
ofrecerá trabajo para cerca 
de ocho trabajadores, así 
como del orden de 550.000 
euros en impuestos anuales 
para el Ayuntamiento.

Teodoro Baldominos, alcal-
de de Pozo de Guadalajara, 
mostraba su optimismo y sa-
tisfacción por el trabajo reali-
zado. “Es una de las grandes 
cuatro patas sobre las que 
queremos cimentar el creci-
miento de nuestro municipio 
en este mandato, junto al fu-
turo circuito, el desarrollo de 
un polígono que ha suscitado 
ya el interés de una gran em-
presa y la construcción de 
nuevas viviendas, que ayuden 
a mitigar el problema de los 
precios del alquiler”.

LA INSTALACIÓN GENERARÁ 
ALREDEDOR DE 300 PUESTOS 
DE TRABAJO DURANTE 
UN AÑO Y EN TORNO A 
2.000.000 DE EUROS PARA 
LAS ARCAS MUNICIPALES.

Ya en su momento, el Ayun-
tamiento delimitó una zona 
apta para huertos solares, 
fuera de la cual no se admite 
ni una sola instalación más. 
La decisión fue tomada tras 
reunirse con la asociación 
local de agricultores y los 
mayores propietarios de fin-
cas del municipio.

El Ayuntamiento tiene claro el 
camino a seguir para crecer 
y no pasaba por convertir 
su término municipal en un 
gigantesco huerto solar. Está 
muy a favor de las energías 
verdes, como muestra su 
apuesta por el proyecto, pero 
considera que es necesario 
delimitar muy bien en qué zo-
nas deben o no deben insta-
larse empresas de este tipo”.



El Ayuntamiento ha invertido 
además otros 27.500 euros 
en 2022 para continuar con 
la mejora y seguridad en la 
iluminacion del municipio con 
la instalación de trece farolas 
con iluminación LED en la 
travesía de la carrerera CM 
2004, a la altura de la roton-
da de las urbanizaciones de 
Montepozo y San Luis. 

También se han instalado 
otras tres farolas en la avenida 
de la Constitución, a la altura 
del colegio Santa Brígida, con 
la intención de mejorar la se-
guridad de los peatones en la 
zona. 

Además, se ha renovado 
el alumbrado del pabellón 
polideportivo del colegio por 
valor de 3.412,20 euros.
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Se han sustituido las antiguas 
luminarias por otras nuevas 
con tecnología LED, lo que 
supone una mejora en la 
iluminación y un cuantioso 
ahorro para las arcas munici-
pales. La inversión, realizada 
en 2020, fue de 150.414 €.

El Ayuntamiento de Pozo de 
Guadalajara continúa tra-
bajando en su estrategia de 
modernización, mejorando la 
eficiencia de su alumbrado en 
colaboración con el Instituto 
para la Diversificación y Aho-
rro de Energía. 

El Programa de Ayudas para 
la Renovación de las Instala-
ciones de Alumbrado Exterior 
Municipal se enmarca dentro 
del Plan Nacional de Acción 
de Eficiencia Energética, 

como una medida dirigida ex-
clusivamente al sector de los 
servicios públicos, en su ver-
tiente de alumbrado exterior  
municipal.

El alcalde, Teodoro Baldomi-
nos, explicó que la actuación, 
que se llevó a cabo en el ve-
rano de la pandemia, supon-
dría “un importante ahorro 
para las arcas municipales, 
además de un apoyo a las 
políticas medioambientales 
que debemos desarrollar des-
de todos los ayuntamientos 
de España para promover un 
desarrollo sostenible”.

La instalación cuenta con una 
garantía de quince años pro-
porcionada por la empresa 
instaladora, sobre defectos 
de fabricación.

MEJORAMOS EL 
ALUMBRADO Y LA 

EFICIENCIA ENERGÉTICA
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Los vecinos pueden disfrutar desde 2021 del servicio 
de consulta médica en el nuevo edificio multiusos, 
donde también se encuentra el nuevo Salón de Ple-

nos y la sede de Protección Civil. Inicialmente estaba 
destinado a albergar un total de 20 plazas de Centro de 
Día para personas mayores, para lo que había recibido 
dos subvenciones de la Consejería de Bienestar Social, 
en los años 2007 y 2009, por importe total de 241.400 eu-
ros; pero en 2016 se solicitó un cambio de uso para poder 
terminarlo y utilizarlo principalmente como consultorio.

El alcalde, Teodoro Baldominos, expresaba su satisfac-
ción por poder disponer de estas instalaciones “después 
de 11 años esperando el momento”, ya que las obras de 
este edificio municipal sufrieron una paralización en el 
año 2011 y retomarlas supuso mayor coste y dificultades. 
“Ha sido un gran esfuerzo y aparte de los 500.000 euros 
que ha costado el edificio hemos invertido otros 300.000 
para adaptarlo”, señaló el día de la inauguración, a la que 
acudió el presidente de Castilla - La Mancha, Emiliano 
García Page.

También acudieron el presidente de las Cortes Regionales, 
Pablo Bellido, el director gerente del Área Integrada de 
Guadalajara, Antonio Sanz, y la delegada de Sanidad, 
Margarita Gascueña. Así como el médico local, el doctor 
Don José Luis Maroto.

El Ayuntamiento se hizo cargo de realizar las reformas 
pertinentes para la adecuación de las instalaciones para 
uso sanitario, mientras que la Gerencia del Área Integra-
da de Guadalajara de la Junta de Comunidades se hizo 
cargo del equipamiento con una inversión de más de 
20.500 euros.

EL EDIFICIO 
MULTIUSOS, UN 
CENTRO PARA 
LOS VECINOS



CENTRO DE FORMACIÓN PARA 
LOS TRABAJADORES DE LA PLANTA 
FOTOVOLTAICA
El Ayuntamiento de Pozo de Guadalajara ha llegado 
a un acuerdo con la empresa Ignis, referente en el 
sector energético, para que el aula de formación del 
edificio multiusos albergue los cursos de formación 
de la empresa a nivel nacional. De tal forma que to-
dos los futuros trabajadores de Ignis pasen por las 
nuevas instalaciones para aprender las peculiarida-
des de su puesto de trabajo.

INSTALAMOS UNA PÉRGOLA AL 
LADO DE LA PLAZA DE TOROS
El Ayuntamiento de Pozo de Guadalajara ha inver-
tido 44.500 euros en la instalación de una pérgola 
en el parque de la Plaza de Toros para mejora del 
confort de los vecinos. La estructura se inauguró el 
pasado 28 de mayo de 2022, con la celebración de 
una paella popular con motivo de las fiestas de Los 
Quintos, que volvieron a celebrarse tras dos años de 
pandemia.

El alcalde, Teodoro Baldominos, expresaba su sa-
tisfacción ante el nuevo techado “que ofrecerá un 
refugio en días de lluvia o calor, para los usuarios 
del parque y para los transeuntes”. La pérgola está 
hecha completamente de madera, en consonancia 
estética con el parque y la Plaza de Toros.

17

El nuevo Consultorio Local de Pozo, 
que pertenece a la Zona Básica de 
Salud de Chiloeches, dispone de un 
área de recepción y admisión, sala 
de espera, una consulta de medicina 
de familia, una consulta de pediatría 
y dos consultas de enfermería, una 
sala de urgencias y extracciones 
y un almacén, además de aseos 
para usuarios y para profesionales.  
 
La plantilla de este Consultorio está 
integrada por un médico, una pedia-
tra y dos enfermeras, que atienden 
a una población de 1.911 tarjetas 
sanitarias. 

En el mismo edificio, la sala que al-
berga los Plenos municipales puede 
utilizarse para charlas y formación, 
acogiendo habitualmente las sesio-
nes teóricas de los programas de 
recualificación profesional, los anti-
guos talleres de empleo. 

Además, alberga las dependencias 
de la Agrupación de Voluntarios de 
Protección Civil, un cuerpo creado 
durante este mandato. El edificio 
cuenta con espacio para aparcar los 
vehículos de la agrupación y para 
la custodia segura del material de 
emergencia.
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CRECEMOS 
PENSANDO EN 
LAS FAMILIAS

Equipadas con los más 
avanzados sistemas de pro-
ducción de energías limpias, 
que, junto con el alto nivel 
de aislamiento térmico, han 
conseguido una calificación 
energética con etiqueta de 
A00: cero consumos, cero 
emisiones. Máxima eficiencia 
energética y ecológica.

La energía fotovoltaica y el 
sistema de aerotermia, junto 
con el sistema de calefacción 
y refrigeración por suelo ra-
diante, ofrecerán el máximo 

confort a los vecinos de Pozo, 
a la vez que reducirán las fac-
turas de energía con consu-
mos de cero euros. Consumo 
de luz, agua caliente, cale-
facción y aire acondicionado 
gratis para toda la vida.

Pozo de Guadalajara se pos-
tula como un lugar agradable, 
acogedor y con perspectivas 
de un gran desarrollo moder-
no. El Ayuntamiento, con el 
alcalde Teodoro Baldominos 
a la cabeza, está trabajando 
para modernizar el municipio.

RECUPERAMOS UNA DEUDA 
HISTÓRICA PARA LAS ARCAS

El trabajo del equipo de 
Gobierno no sólo ha permiti-
do sacar adelante por fin el 
proyecto de construcción de 
nuevas viviendas en San Luis, 
sino que también ha permiti-
do recuperar los 355.218,54 
euros de deuda en concepto 
de IBIS que atesoraban las 
viviendas ya construidas. Un 
dinero que podrá utilizarse 
para seguir creciendo con 
nuevas actuaciones.

LA NUEVA URBANIZACIÓN, JARDINES DE SAN LUIS, ESTÁ PENSADA PARA 
ATRAER FAMILIAS JÓVENES, QUE ESTÉN INTERESADAS EN ADQUIRIR 

UNA VIVIENDA SOSTENIBLE EN UN MUNICIPIO BIEN CONECTADO CON 
GUADALAJARA CAPITAL Y LA COMUNIDAD DE MADRID.
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La apuesta por una oferta 
atractiva de conciertos, con 
artistas reconocidos a nivel 
nacional, ha convertido a 
nuestro municipio en todo un 
referente; una cita que, salvo 
en los años de pandemia, ha 
atraído a miles de visitantes 
que han dejado dinero en los 
comercios de Pozo.

Por ejemplo, las últimas fies-
tas del pasado mandato, más 
de diez mil personas acudie-
ron a disfrutar del concierto 
de Andy y Lucas. O lo que es 
lo mismo, Pozo de Guadalaja-
ra multiplicó su censo durante 
unas horas por ocho. 

Una auténtica barbaridad que 
los propios vecinos y comer-
ciantes del pueblo acogieron 
con satisfacción. No cabía 
un alma en los alrededores 
de la plaza de toros.  “Cada 

año hacemos lo posible por 
contar con grupos de primer 
nivel y viene mucha gente de 
fuera, pero lo de ese año fue 
espectacular”. 

Otros artistas que también 
han pasado por Pozo de 
Guadalajara han sido los 
Mojinos Escocíos, Seguridad 
Social, La Fuga o La Década 
Prodigiosa. 

Carrozas y encierros
Qué decir de las carrozas, de 
Interés Turístico Provincial, 
santo y seña de las fiestas de 
San Mateo. Un espectáculo 
que cada año atrae con su co-
lorido a cientos de visitantes.

No podemos olvidar los en-
cierros, parte importante de 
nuestras fiestas, que atraen 
cada año a nuestros campos a 
gran cantidad de aficionados.

QUEREMOS 
CONVERTIR 
SANTA BRÍGIDA EN 
FIESTA DE INTERÉS 
PROVINCIAL 
Queremos registrar en la 
Diputación de Guadalajara 
la documentación que es 
necesaria para que se va-
lore la declaración. “Será un 
paso importante para dar a 
conocer nuestras tradiciones 
de cara al exterior y trabajar 
por atraer visitantes en próxi-
mos años”, explicaba Teodoro 
Baldominos.

Tiene sus orígenes en el 
reparto de unas tortas de ha-
rina, llamadas caridades, con 
un trozo de queso a los más 
necesitados. Para sufragar 
esos gastos, se subastaban 
toda clase de objetos y ali-
mentos por parte de los veci-
nos: besugos, corderos, etc.

RECUPERAMOS LA 
TRADICIÓN DE LOS 
QUINTOS
El Ayuntamiento de Pozo re-
cuperó en 2016 una tradición 
que llevaba doce años sin 
celebrarse: la Fiesta de los 
Quintos, organizada por ellos 
mismos en colaboración con 
la administración.

Desde entonces, cada año los 
chicos y chicas que cumplen 
la mayoría de edad celebran 
su fiesta en mayo, con el 
dinero recaudado en distintos 
actos a lo largo del año.

HEMOS TRANSFORMADO 
LAS FIESTAS DE SAN 

MATEO EN UN ATRACTIVO 
PARA LOS VISITANTES



PRESENTAMOS EL FUTURO 
PARQUE DE LA NORIA

El parque de la Noria, infraes-
tructura hidráulica de origen 
romano que  da nombre a 
nuestro municipio, será refor-
mado para convertirlo en una 
zona de esparcimiento para 
los vecinos. 

Un espacio verde de conexión 
con la naturaleza que contará 

con un acceso desde el pue-
blo y un párking de vehículos 
y bicicletas.

Además de diversas pasarelas 
que atraviesen el arroyo y 
caminos para pasear, el nuevo 
parque dispondrá de un talud 
natural cultivado con plan-
tas aromáticas y gimnasio 

exterior gratuito, que podrán 
utilizar los viandantes para 
hacer ejercicio al aire libre.

En la zona se instalará un 
kiosco bar con aseos, para 
que los vecinos puedan dis-
frutar de la zona de esparci-
miento. El fin de la obra está 
previsto para el 31 de marzo.
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Trabajamos para la mejora del 
municipio, con una inversión 
de alrededor de 50.000 euros 
en la pavimentación con hor-
migón impreso decorativo de 
algunos puntos importantes, 
como el anillo exterior de la 
plaza de toros, donde se con-
centran muchos de los veci-

nos cuando hay espectáculos 
y que era de tierra.

También los accesos al nuevo 
consultorio y a la urbaniza-
ción de San Luis, así como 
los espacios aledaños a la 
biblioteca. También la nueva 
parada de autobús.

ADECUAMOS CON 
HORMIGÓN IMPRESO EL 
ANILLO DE LA PLAZA DE 
TOROS Y EL MULTIUSOS
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EL REFUGIO, UN LUGAR PARA 
DAR SERVICIO A LAS FAMILIAS 

Localizado en el local del an-
tiguo consultorio médico, en 
la avenida de Castilla, 11, el 
Refugio es un lugar donde las 
niñas y los niños pueden jugar 
seguros cuando lo necesiten.

En marcha desde 2022 gra-
cias al Plan Corresponsables 
del Ministerio de Igualdad a 
través del Instituto de la Mu-
jer de Castilla - La Mancha,  
da servicio a las familias de 
lunes a viernes de 19:00 a 
23:00 y los fines de semana 
de 10:00 a 14:00 para que los 
niños puedan quedarse vigi-
lados y en un entorno feliz en 
horario no lectivo.

El proyecto está financiado 
durante nueve meses por un 
valor de 20.000 euros. De di-
ciembre de 2022 a junio y de 
octubre a diciembre de 2023.

ADAPTAMOS EL ANTIGUO CONSULTORIO MÉDICO CON UNA REFORMA 
POR VALOR DE 12.419,85 EUROS PARA ADAPTARLO COMO ESPACIO 

SEGURO PARA LAS FAMILIAS DENTRO DEL PLAN CORRESPONSABLES

TREINTA CÁMARAS DE 
SEGURIDAD EN EL PUEBLO 

HEMOS INSTALADO YA QUINCE DISPOSITIVOS E INSTALAREMOS 
OTRAS TANTAS PARA MEJORAR LA SEGURIDAD EN POZO

El Ayuntamiento de Pozo de Guadalajara ha 
invertido 18.071,35 euros en la instalación de 
quince dispositivos en zonas estratégicas del 
municipio para mejorar la seguridad de los 
vecinos. Una actuación a la que se sumará pro-
gresivamente la instalación de otras quince, 
para completar un sistema de videovigilancia  
que permitirá identificar a los autores de actos 
vandálicos y disuadir de la comisión de delitos 

en nuestras calles. Una inversión en seguri-
dad que revaloriza las viviendas en Pozo de 
Guadalajara.

Las cámaras, además de vigilar espacios 
públicos, sirven para identificar matrículas y 
permiten controlar a los vehículos que entran 
y salen del municipio, siempre con la finalidad 
de maximizar la seguridad. 
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TRASLADAMOS LA BIBLIOTECA 
A LA ASOCIACIÓN CULTURAL 

AL ACTUAL EDIFICIO SE LE AÑADIRÁ UNA NUEVA PLANTA, PARA 
CELEBRAR ACTOS CULTURALES. LA ASOCIACIÓN CULTURAL SE 
TRASLADARÁ A LA BIBLIOTECA ACTUAL
La Biblioteca Municipal de Pozo de Guadala-
jara intercambiará en un futuro próximo sus 
dependencias con las de la Asociación Cultural, 
en cuyo edificio actual se realizarán obras 
para adaptarlo a las necesidades futuras. 

Además de la adecuación de la primera plan-
ta, se construirá una segunda para albergar 
actos culturales y las actividades propias de 

la biblioteca, como clubes de lectura o pre-
sentaciones de libros.

“La Biblioteca de Pozo es un baluarte de la 
cultura en nuestro municipio y realiza mu-
chas actividades de dinamización, por lo que 
queremos dotarla de un nuevo espacio, más 
moderno y preparado para albergar la intensa 
actividad que genera”, explica el alcalde.

ADQUIRIMOS UNA 
PICADORA DE PODA

LA MANCOMUNIDAD DE LA ALCARRIA APORTA 13.000 
EUROS PARA LA COMPRA DE UNA PICADORA DE PODA, EL 

AYUNTAMIENTO SUMA ALREDEDOR DE OTROS 3.000
El Ayuntamiento continúa invirtiendo en la me-
jora del municipio, esta vez en colaboración 
con la Mancomunidad de recogida de basuras 
La Alcarria, a la que pertenece el municipio. La 
adquisición de la nueva maquinaria, además 
de ayudar con la limpieza del pueblo, permitirá 
mejorar la eficacia en el almacenamiento de 
los residuos con la picadora.

La reducción del volumen implica una re-
ducción de costes, que podría además, más 

adelante, dar otro salto con la elaboración de 
pellets con los que abastecer el suministro de 
los edificios municipales. 

«Es una inversión que estudiaremos a futuro y 
que supondría un importante ahorro, además 
de un aumento considerable en la eficiencia 
de la gestión de residuos, que es parte de 
nuestro compromiso con el Medio Ambiente, 
dentro de los 17 objetivos de la Agenda 2030», 
explica su alcalde, Teodoro Baldominos.



RENOVAMOS LOS 
CONTENEDORES DE 
RESIDUOS SÓLIDOS 
URBANOS
También gracias a una subvención de la 
Mancomunidad de La Alcarria, hemos po-
dido renovar prácticamente sin coste, ya 
que era del noventa por ciento, todos los 
contenedores de residuos sólidos urbanos. 
Un total de 17. Una actuación que mejora 
la imagen del pueblo, la higiene y facilita la 
recogida de basuras.  “Son pequeños deta-
lles, inversiones que modernizan el munici-
pio y hacen la vida más agradable”, explica 
el alcalde, Teodoro Baldominos.
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PASEO EN LA CARRETERA DE LOS SANTOS CON 
FONDOS DE DIPUTACIÓN Y REMODELACIÓN 

DE LA ROTONDA DE LA PICOTILLA
Gracias a los fondos del Plan Provincial de 
la Diputación de Guadalajara, hemos podi-
do construir un nuevo paseo en el tramo 
de la carretera de Los Santos por valor de 
94.800 euros y dotarlo de mobiliario ur-
bano. Además, con fondos propios del Ayun-
tamiento, hemos remodelado la rotonda de 
la Picotilla con 11.930 euros.

Ambas actuaciones para mejorar la imagen 
de acceso al municipio y seguir moderni-
zando el pueblo, como con el asfaltado y 
peatonalización de calles.



INVERTIMOS 86.721 
EUROS EN RENOVAR 
PARQUES 
Desde el  Ayuntamiento de 
Pozo de Guadalajara hemos 
invertido en la renovación 
de nuestros parques, con la 
instalación de nuevos juegos, 
suelo de caucho y mobiliario 
para el Parque infantil de 
Montepozo, al igual que en el 
Parque Infantil de El Príncipe 
y en el parque del paseo de la 
Plaza de Toros.

Por otro lado, hemos dotado 
al Parque de la Biblioteca de 
juegos infantiles y de arena 
para juego. En el parque 
Virgen del Pozo hemos insta-
lado una infraestructura de 
calistenia para la práctica del 
deporte.

Una inversión llevada a cabo 
por el Ayuntamiento para me-
jorar las zonas verdes.

Ayuntamiento de Pozo de Guadalajara
Plaza Mayor, 1, Pozo de Guadalajara, 19161. Tfno: 949 272 185

Ayuntamiento de Pozo de 
Guadalajara


